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Compte rendu du Bureau Exécutif  (BEx) Régional n°49 
Jeudi 10 avril 2025 à 20h30 - distanciel 

  
 
 
Membres du BEx présents : Loïc Le Baccon, Georges Le Pallec, Béatrice Lucet, Eric Poulhe, Gwenaëlle Ruzal 
Membres du BEx excusés :  
Membres invités : Claire Moal, Emmanuel Brugvin, Eleni Tsioli Vassiliadis 
Liste de diffusion : Membres du conseil d’administration, président.e.s de structures (membres affiliés et agréés), collaborateurs 
du Comité 
La séance a débuté à 20h30 

1. INFORMATIONS BEx Élu/Prof. Échéance 

1.1 Général    

1.1.1 Assemblée générale ordinaire du Comité du 22 mars 2025 EPo EPo/ETV 22/03/25 
L’assemblée générale ordinaire du Comité s’est tenue le 22 mars 2025, pour la troisième 
année consécutive, à l’ESS’pace de Paris, en présence du président fédéral, Pascal Bonnetain, 
de la responsable du pôle Sport de la Délégation régionale académique à la jeunesse, à 
l’engagement et aux sports (DRAJES), Virginie Thobor, et de la présidente du Comité olympique 
et sportif Île-de-France (CROSIF), Evelyne Ciriegi. Cette dernière a pu mettre à l’honneur Angela 
Bonnaud, présidente du Comité département des Hauts-de-Seine, en lui délivrant le diplôme 
d’honneur et le trophée « Femmes en or 2025 » du CROSIF. 
L’assemblée générale est un moment important de la vie démocratique du Comité qui permet 
de rassembler notre communauté, faire le bilan de nos activités et se projeter sur le futur, 
l’occasion également de valoriser l’engagement de nos bénévoles et leurs actions. Le président 
d’Arc de Seine Kayak, Thierry Chapuis, a ainsi pu présenter le projet associatif de son club qui 
s’inscrit en synergie avec celui du développement des sports de pagaie en Île-de-France.  
L’assemblée générale s’est achevée avec un temps de distinction de porteurs d’actions 
s’inscrivant dans les trois orientations du projet de développement francilien : Philippe Delort 
(AS Corbeil-Essonnes CK), un bénévole engagé aux multiples casquettes, les championnes et 
champions de demain, Lina Belhaddad (Red Star Club Champigny) et Léo Royé (Torcy Canoë 
Kayak), Catherine Carvalho (Dragon Ladies de Mantes-la-Jolie et AS Mantaise CK). 
Le Comité a également tenu à célébrer la médaillée d’argent paralympique de Nélia Barbosa. 
En déplacement avec son club sur une compétition de slalom, elle était représentée par son 
président Jean-François Mailler. 
Les participants ont pu ensuite poursuivre les échanges autour d’un buffet convivial. 
    

1.1.2 Assemblée générale élective et conseil d’administration de Nautisme en Île-de-France du 27 
mars 2025 

EPo EPo 27/03/25 

L’assemblée générale élective de Nautisme en Île-de-France, membre associé, s’est tenue le 
27 mars 2025 au siège du CROSIF. Lors du conseil d’administration qui a suivi, Eric Poulhe et 
Stéphane Dablin (Canoë Kayak Trappes Saint-Quentin-en-Yvelines) ont respectivement été élus, 
président de l’association, et trésorier. 
    

1.1.3 Stade nautique Olympique d’Île-de-France EPo EPo 25/03/25 
Audrey Prieto, directrice institutionnelle du délégataire Vaires Torcy Loisirs, a indiqué au 
Comité, le 25 mars 2025, qu’elle lui transmettra prochainement le projet de convention 
d’occupation. À ce jour, le Comité est toujours en attente du projet. Pour rappel, depuis son 
retour dans ses locaux en octobre 2024, aucune convention n’a été établie, ni facture émise 
par le délégataire. 
    

1.2 Services    

1.2.1 Journée de la Semaine olympique et paralympique (SOP) le 3 avril 2025 à Paris EPo EPo/CMo 03/04/25 
À l’occasion de la Semaine Olympique et Paralympique 2025, le mouvement sportif était réuni 
le 3 avril 2025 à la Halle Carpentier pour un événement organisé par le Comité régional 
olympique et sportif Île-de-France (CROSIF), pour faire découvrir des activités sportives à 30 
classes des trois académies franciliennes, soit 750 élèves âgés de 9 à 12 ans. 
Le Comité, associé à Nautisme en Île-de-France qui assurait la coordination avec le CROSIF, 
était bien présent. Claire Moal, Emmanuel Brugvin et Killian Rosa Dias, ont pu présenter les 
activités à la pagaie à 5 classes réunissant au total 60 élèves : 
• Séance de coloriage afin de constituer une fresque murale avec les images du champion 

olympique Nicolas Gestin et de la Francilienne en argent paralympique Nélia Barbosa ; 
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• Descente de la rivière olympique avec des casques en réalité virtuelle ; 
• Quizz sur l’exposition « 100 ans de canoë kayak aux Jeux, dans l’intimité des équipes de 

France » réalisée par l’Amicale des internationaux français du canoë kayak. 
La journée s’est clôturée par un temps protocolaire auquel a participé Eric Poulhe en présence 
de nombreuses personnalités : Evelyne Ciriegi (présidente du Comité régional olympique et 
sportif Île-de-France), David Lappartient (président du Comité national olympique et sportif 
français), Marie-Amélie Le Fur (présidente du Comité paralympique et sportif français), Pierre 
Rabadan (adjoint au sport à la Mairie de Paris), Pierre-Antoine Molina (délégué interministériel 
aux JOP), Cécile Nicol (déléguée régionale académique à la jeunesse, à l'engagement et aux 
sports d'Île-de-France). 
    

1.2.2 Championnat de France UNSS (Union sportive du sport scolaire) Canoë Kayak EPo EPo/CMo 19/05/25 
Le Comité s’est associé à l’UNSS de Seine-et-Marne pour l’organisation du championnat de 
France de canoë kayak qui se tiendra sur le stade nautique Olympique d’Île-de-France à Vaires-
sur-Marne du 19 au 21 mai 2025. 
Un comité de pilotage s’est tenu dans les locaux du Comité le 7 avril dernier en présence des 
responsables de la compétition, Julien Cuche, directeur UNSS de Seine-et-Marne et Eric Poulhe, 
de Cyril Maïssa et Claire Moal, en charge de la coordination générale de l’événement. 
L’organisation est déjà bien posée. Le programme des compétitions, les sujets logistiques et 
l’accueil de près de 45 équipes de la France métropolitaine et d’outre-mer, sont bien calés. 
L’équipe d’organisation entre désormais dans une phase de finalisation et d’ajustement.  
Il a été convenu de valoriser l’événement avec une temps protocolaire, à la Maison des sports 
de pagaie, qui sera précédé d’un buffet déjeunatoire permettant de réunir les invités de 
l’Éducation nationale, du mouvement sportif et des institutionnels. 
Les élus se satisfont de la qualité de l’organisation proposée et des excellentes relations qui 
se sont nouées, durant la préparation de l’événement, entre l’UNSS 77 et le Comité.  
    

1.2.3 Gliss & Van Paris Show du 17 au 21 septembre 2025 à Vaires-sur-Marne EPo EPo/ 
CMo/EBr 

17/09/25 
Le premier salon professionnel de la glisse et de la « vanlife », le Gliss & Van Paris Show, va se 
tenir sur stade nautique Olympique d’Île-de-France à Vaires-sur-Marne, du 17 au 21 septembre 
2025. 
Ce salon « BtoB > BtoC » regroupe les deux communautés, de la glisse et du van, avec des 
passions communes : l’aventure, le sport, les grands espaces et la nature.  
Il intègre : 
• Trois villages : le village Glisse, le village Vanlife, le village E-Mobility (énergies vertes) ; 
• Des tests de matériels ; 
• Des animations gratuites : zone Water Sports Family ; 
• Des compétitions (Wing Foil, Windsurfer Lt, SUP) ; 
• Des soirées promotionnelles partenaires tous les soirs ; 
• Des projections de films, des spectacles, un concert avec une tête d’affiche le samedi soir. 

L’organisateur a souhaité associer les fédérations du nautisme et de la glisse au projet pour 
mettre en avant leurs activités en Île-de-France, consolider l’héritage des Jeux Paris 2024 et 
offrir un rayonnement international par la présence de sportifs reconnus. Il souhaite également 
mettre en avant la pratique féminine et inclusive avec le handicap. 
Sollicité par l’organisateur, comme d’autres fédérations, Sébastien Tester, coordinateur de la 
cellule événementielle à la FFCK, s’est tourné vers le Comité pour voir dans quelle mesure la 
FFCK et le Comité pouvait s’associer sur cet événement. 
Eric Poulhe a eu un premier échange avec l’organisateur, Arnaud Gimonet pour mieux cerner 
le projet. Une réunion de travail préparatoire s’est tenue à la Maison des sports de pagaie le 
28 mars 2025 en présence de Sébastien Tester, Eric Poulhe, Claire Moal et Emmanuel Brugvin 
pour convenir du périmètre d’intervention commun de la FFCK et du Comité. Il a été présenté 
à l’organisateur le 4 avril 2025 dans ses locaux à Paris. 
Les principes retenus sont les suivants : 
• Tenue d’un stand institutionnel avec des outils promotionnels (affiches, casques de réalité 

virtuelle, machine à pagayer, kayaks radiocommandés, éducatif « Lego »), sous la 
responsabilité de la FFCK ; 

• Prise en charge de deux conférences sous forme de tables rondes d’une heure sur le sujet 
du développement touristique des parcours de randonnée nautique et de la qualité de 
l’eau au regard, sous la responsabilité du Comité ; 

• Animations en eau calme à destination du public jeune et scolaire, sous la responsabilité 
du Comité ; 

• Organisation d’un Challenge « entreprise » et d’un Grand Prix des champions 
interdisciplinaire, sous la responsabilité du Comité. 

Le Comité et la FFCK doivent revenir vers l’organisateur, fin avril, pour formaliser les 
propositions, actées sur le fond, et présenter une première enveloppe budgétaire.  
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Dès à présent, l’organisateur va communiquer sur le fait d’associer le Comité à l’événement. 
Une communication grand public sera lancée en septembre. 
La participation du Comité à l’événement est multiple : 
• Promouvoir ses activités, ses clubs et ses actions sur le territoire 
• Renforcer son réseau institutionnel et son rayonnement au niveau institutionnel, des 

entreprises et de la communauté du nautisme 
• Initier des relations avec un organisateur expérimenté dans l’éventualité de développer des 

événements d’envergure 
    

1.3 Développement    

1.3.1 Affiche du bilan des actions « Espaces, sites, itinéraires et navigation durable (ESIND) » en 
2024 

GLP GLP/CHu 10/04/25 

Cf Annexe 1 
La commission ESIND a recueilli des données pour valoriser les actions menées par les 
structures franciliennes en 2024. Ces informations sont synthétisées dans une infographie qui 
sera partagée avec ses partenaires et collaborateurs. 
    

1.3.2 Tableau des contacts « Gardien.ne.s de la rivière à la mer » 2025 GLP GLP/CHu 10/04/25 
Cf Annexe 2 
Le tableau des contacts des membres du dispositif « Gardien.ne.s de la rivière à la mer » a été 
mis à jour pour 2025 afin de faciliter les échanges. Il sera diffusé aux partenaires de la 
commission ESIND. 
    

1.3.3 Commission régionale Enseignement Formation EPo EPo/GVA 14/04/25 
Stéphane Dablin avait annoncé, pour la nouvelle olympiade, qu’il souhaitait quitter sa fonction 
de président de la commission régionale Enseignement Formation.  
En collaboration entre le bureau et Stéphane, il a été convenu de constituer un collectif 
permettant d’assurer une transition douce. Guillaume Fournier (BAC CK Sèvres Issy) et Sandrine 
Arnal (Red Star Club Champigny) ont rejoint Stéphane et Gauthier Vanden Abeele qui 
coordonnera le groupe. Guillaume est déjà très investi dans la commission en tant que 
formateur et Sandrine vient d’intégrer la commission nationale. 
Une réunion d’initialisation du collectif a été fixée le 14 avril 2025. Eric Poulhe sera présent. 
    

1.4 Activités    

1.4.1 Actions du PASS (Parcours d’accession au haut niveau) EPo EPo/ 
CMo/EBr 

10/04/25 
• Chronos hivernaux course en ligne  

Une séance de chronos, sur la distance de 500 mètres, se sont tenus samedi 29 mars à 
Vaires-sur-Marne. Il s’agit d’une action à l’initiative des cadres de clubs, pilotée par Claire 
Moal, avec le soutien en gestion de course de la commission Course en ligne. 40 
embarcations monoplaces et une 12e en biplace ont été engagées sur l’animation. Ce 
temps fort, très apprécié par l’ensemble des acteurs de la course en ligne, a permis aux 
athlètes de prendre des repères en sprint à la sortie de l’hiver.  

• Stage de printemps course en ligne  
Le premier stage de préparation aux régates nationales de l’espoir se tiendra à Poses du 
14 au 18 avril 2025. 15 jeunes, garçons et filles, sont issus des clubs suivants : 
l’Association Nautique de Fontainebleau - Avon de CK, l’Ass. Sportive Mantaise, BAC CK 
Sèvres-Issy, Club Sportif de Meaux, Torcy Canoe Kayak, Union Sportive de Créteil. Ils sont 
encadrés par Matthieu Lauberton (BAC CK Sèvres-Issy), Thibaud Collart (Ass. Sportive 
Mantaise) et Claire Moal (Conseillère technique sportive).  
Du 15 au 18 avril, se tiendra également le stage préparatoire au championnat de France 
de Fond. 15 jeunes de l’Athletic Club Boulogne-Billancourt, l’Association Sportive 
Mantaise, l’Étoile Sportive de Dammarie, encadrés par Meddy Beddé (Ass. Sportive 
Mantaise,) et Quentin Bellu (Athletic Club Boulogne-Billancourt). Malheureusement, le stage 
U14 développement a dû être annulé par manque de participants. 

• Sélections nationales  
Nous entrons dans la période des sélections nationales dans les différentes disciplines. En 
annexes sont retracés les modes de sélections et les francilien.nes engagé.es. 

    

1.4.2 Finale de la Coupe de France Dragon boat Indoor EPo EPo/CMo 10/04/25 
La 3ème édition de la finale de la coupe de France de Dragon Boat Indoor s’est tenue le 23 
mars à Wassy (52). 30 équipes mixtes paritaires de 6 pagayeurs ont participé à la compétition 
après avoir pris part aux courses sélectives de janvier et février.  Trois clubs d’Île-de-France 
étaient engagés dans la compétition : Pagaie Fit Dragon, Red Star Club Champigny et 
l’Association Sportive Mantaise. À la suite des trois manches, les clubs se classent 
respectivement 6e, 7e et 9e. Le détail du classement figure sur le lien suivant : 
 https://www.ffck.org/wp-content/uploads/2025/03/classement-coupe-de-France-INDOOR-2025.pdf 
    



P a g e  4 | 5 

 

2. DÉCISIONS BEx Élu/Prof. Échéance 

2.1 Général    

2.1.1 Conseil d'administration de juin 2024 GLP GLP/ETV 25/06/25 
Sur décision du conseil d’administration, sa prochaine réunion aura lieu en présentiel. Un 
espace, situé à proximité de la Gare de l’Est est proposé pour accueillir la réunion fixée le 25 
juin 2025 à 18 heures, suivie d’un buffet dinatoire. Une visite sur place est prévue pour 
s’assurer que le lieu convient à la réunion. Un deuxième espace a également été identifié à 
proximité de la Gare de Lyon, dans le cas où la visite n’est pas concluante. 

Décision   Le BEx valide la tenue du conseil d’administration dans un de deux espaces 
identifiés. 

   

    

2.2 Services    

2.3 Développement    

2.3.1 Projets Sportifs Fédéraux (PSF) 2025 GLP GLP/CHu 25/04/25 
Une réunion d’initialisation de l’instruction de la campagne PSF s’est tenue le 4 avril 2025 en 
présence des président.e.s des comités départementaux ou de leurs représentant.e.s.  
Après un temps de présentation des points essentiels de la lettre de cadrage diffusée par la 
FFCK, compte de l’agenda très serré, il a été convenu de simplifier le mode opératoire. 
Il ne sera plus demandé de noter l’ensemble des actions déposées. Les actions seront classées 
avec une priorisation des projets portant sur la féminisation et le handikayak, en tenant compte 
des montants alloués aux clubs bénéficiant d’une enveloppe réservée. 
Ce classement sera partagé entre le comité régional et les comités départementaux lors d’une 
réunion préparatoire à la conférence territoriale qui se tiendra le 13 mai 2025 
La date de la conférence territoriale a été arrêtée en présentiel le 22 mai à Paris, sous réserve 
de validation par la FFCK.  
Pour rappel, la campagne PSF se clôture le 25 avril 2024 à 23H59. 
Le montant de l’enveloppe territoriale du Comité s’est élevé à 25 526 € en 2024. Elle devrait 
être reconduite dans des mêmes proportions en 2025, avec une répartition des projets comme 
suit :  
• EC-1-Lutte contre les violences : environ 10% de l'enveloppe attribuée 
• DP-10-Handikayak : environ 20% de l'enveloppe 
• DP-11-Féminisation : environ 20% de l'enveloppe 
• DP-4-Animation sportive jeunes : environ 50% de l'enveloppe 
Les montants exacts seront ajustés à la suite de la publication des enveloppes par la FFCK. 

Décision   Le BEx valide les actions du Comité et l’ajustement à effectuer après la 
publication des enveloppes par la FFCK. 

   

    

2.3.2 Label École française de canoë kayak (EFCK) 2025 GLP GLP/CHu 10/04/25 
Cf Annexe 3 
La campagne de demande de label « École Française de Canoë Kayak » s'est clôturée le 31 
mars 2025. Camille Hurez, en pilotage de l’instruction des dossiers, a réuni l’équipe technique 
régionale, le 7 avril dernier, pour étudier les différentes demandes. Pour rappel, la délivrance 
du label est conditionnée par la validation préalable du bureau exécutif du Comité, puis celui 
de la Fédération. En 2024, 24 clubs avaient fait la demande et obtenu le label EFCK dont 9 
avec la mention « Performance sportive » avaient été attribuées. En 2025, 26 clubs ont fait la 
demande de label EFCK, dont 9 avec la mention « Performance sportive ». Avec 38 critères, un 
club ne remplit pas le minimum de 40 critères validés. Compte tenu de la démarche de qualité 
déjà engagée, les élu.e.s proposent de demander une dérogation pour ce club. 

Décision   Le BEx valide les 26 dossiers, dont 9 avec la mention « Performance sportive », 
qui vont être adressés à la FFCK pour décision. 

   

    

2.4 Activités    

2.4.1 La section Dragon Ladies de l'A.S. Mantaise EPo EPo 
ETV/CMo 

10/04/25 
À l’occasion de l’assemblée générale du Comité organisée le 22 mars 2025, les participant.e.s 
ont eu l’occasion de mieux découvrir l’action remarquable de la section Dragon Ladies de l’A.S. 
Mantaise Canoë Kayak, à travers le témoignage d’un de ses membres, Catherine Carvalho, 
récipiendaire du trophée 2025 du Comité « Une responsabilité sociétale sur le territoire ». 
Constitué de femmes touchées par un cancer du sein, l’équipage des Dragon Ladies, encadrée 
par les dirigeants et le médecin du club, pratique le Dragon Boat sur la Seine depuis 2019 et 
participe à des nombreux événements pour promouvoir les bienfaits du sport santé. 
Les Dragon Ladies aspirent à participer à l’édition 2025 de la Vogalonga, une régate non 
compétitive ouverte à tous les types de bateaux à rames qui se tient à Venise. Elles espèrent 
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ainsi rejoindre d’autres équipages féminins touchés par un cancer du sein venant du monde 
entier. Pour cela, elles ont besoin d’un soutien financier. Claire Moal, référente de la commission 
sport santé et handicap a sollicité la commission pour étudier la possibilité de soutenir le projet 
par son propre budget. 

Décision   Le BEx est favorable à l’accompagnement du projet et valide un financement de 
500 € qui sera provisoirement imputé sur le budget « Événements » en attendant 
la décision de la commission. 

2.4.2 Compte rendu de la commission eau vive du 25 mars 2025 EPo EPo/GVA 10/04/25 
Cf Annexe 4 
Le compte rendu n’appelle pas de commentaire particulier. 

Décision   Le BEx valide le compte rendu. 

2.4.3 Compte rendu de la commission Course en ligne du 8 avril 2025 EPo EPo/CMo 10/04/25 
Cf Annexe 5 
Le compte rendu n’appelle pas de commentaire particulier. 

Décision   Le BEx valide le compte rendu. 

3. ÉTUDE BEx Élu/Prof. Échéance 

3.1 Général 
3.2 Services 
3.3 Développement 
3.4 Activités 

La séance s’est terminée à 22h30 Prochain bureau : MERCREDI 15 MAI 2025 

Annexes 
Annexe 1 :  Affiche bilan Espaces, sites, itinéraires et navigation durable 2024 
Annexe 2 :  Tableau contacts Gardien.ne.s de la rivière à la mer 2025 
Annexe 3 :  Label École française de canoë kayak (EFCK) 2025 
Annexe 4 :  Compte rendu de la commission Eau vive du 25 mars 2025 
Annexe 5 :  Compte rendu de la commission Course en ligne du 8 avril 2025 

Georges Le Pallec, 
Secrétaire Général 

Eric Poulhe, 
Président 
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